

Sobresaliendo de las limitaciones de la pobreza

Un antiguo niño patrocinado en Guatemala ahora es maestro en nuestro proyecto afiliado la Escuela Tecpán

En la ciudad de Tecpán, localizada unas sesenta millas al oeste de la Ciudad de Guatemala, la mayoría de los alrededor de 50,000 habitantes afirma ascendencia directa de los mayas. A pesar de su rico patrimonio cultural, sin embargo, la gente indígena a menudo se encuentra marginalizada, soportando el peso de la pobreza y sus efectos asociados, los que son comunes en Guatemala.

En una visita reciente a Guatemala con Ron Carter, nuestro Presidente y Director General, y Luis Bourdet, nuestro Director de Programas Internacionales, fuimos a la Escuela Tecpán, donde apoyamos alrededor de un tercio de los niños que la asisten. Manejada por las monjas de la Orden Las Hijas de la Caridad, la escuela lucha para ayudar a los niños empobrecidos de esta región al ofrecerles una educación integral.

La misma escuela se localiza en un terreno bien mantenido; patios de recreo bien cuidados y campos de fútbol dentro del recinto de la escuela están rodeados por salas de clase pintadas de colores brillantes donde 570 estudiantes entre las edades de cinco a quince asisten clases diariamente. Los niños son de pequeños pueblos dentro y alrededor de Tecpán. Además de ofrecer clases regulares de escuela primaria y secundaria para los niños, 200 jóvenes adultos de la comunidad también estudian en la escuela los fines de semana para que ellos puedan recibir un diploma – mientras todavía trabajar para apoyar a sus familias durante el proceso.

Familias indígenas luchan para sobrevivir

Cuando llegamos a la escuela, nuestra Coordinadora Voluntaria la Hermana Virginia nos invitó a hacer un recorrido. La Hermana Virginia nos dijo que muchos de nuestros niños patrocinados y no patrocinados son de familias indígenas que son muy pobres porque trabajan en la agricultura en tierra rentada donde ganan pocos ingresos. Ella explicó que este año ha sido especialmente difícil para las familias porque la temporada lluviosa de Guatemala destruyó cosechas valiosas - cosa que hizo que las familias no ganaron los ingresos que esperaban.

Como resultado, la Hermana Virginia continuó, nuestro programa es extremadamente importante para la Escuela Tecpán y las familias que ayudamos a apoyar. Los niños principalmente reciben útiles escolares y pagos de colegiatura a través de fondos de patrocinio, y también uniformes y zapatos. Además, sus familias reciben bolsas de comida cada dos a tres meses, lo que les ayuda inmensamente.

Conociendo a José

Después de terminar el recorrido, la Hermana Virginia nos presentó a un antiguo niño patrocinado, ahora comenzando sus años treinta, que se llama José. La madre de José trabajaba en la Escuela Tecpán cuando él era joven; él a veces hasta iba con ella al trabajo los fines de semana. Mientras él crecía, su madre luchaba económicamente; así que nuestro coordinador voluntario en ese entonces ofreció inscribir a José en nuestro programa para que él pudiera recibir el apoyo que necesitaba para asistir a la Escuela Tecpán, la que está mucho menos congestionada que las escuelas públicas típicas en Guatemala - y por eso, mejor preparada para darles a los niños la atención que requieren para ser exitosos.

De kínder hasta la escuela secundaria, el padrino de José ayudó a apoyarlo. Gracias a sus logros académicos, él pudo inscribirse en la universidad, donde estudió ingeniería ambiental y matemáticas. Después de graduarse, José volvió a la Escuela Tecpán, donde él ahora es maestro de matemáticas. José dijo lo siguiente sobre su padrino y Children Incorporated:

“Fue Children Incorporated que me ayudó a través del patrocinio para que mi mamá no tuviera que pagar sola todos los costos de la escuela, ropa y comida. Tuve más oportunidades; no puedo decir que fue solamente por los esfuerzos de mi mamá y yo – fue también por los esfuerzos de mi padrino, el que me hizo la persona que soy hoy. Hay otros niños de esta comunidad que han tenido las mismas limitaciones que yo tenía al crecer. Sé que este programa ayuda a muchos niños en la comunidad.”

¿COMO PATROCINO A UN NIÑO EN GUATEMALA?

Usted puede patrocinar a un niño en Guatemala en una de tres maneras: llamar a nuestra oficina a 1-800-538-5381 y hablar con uno de nuestros miembros del personal; mandarnos un correo electrónico a sponsorship@children-inc.org; o ir en línea a nuestro portal de patrocinio, crear una cuenta y buscar un niño en Guatemala que está disponible para el patrocinio.